
Commission  extra-municipale Écologie – Démocratie Locale – Économie Sociale et Solidaire
Réunion du 13/10/2022

Présents :
Gérard Barbier, Brigitte Petiaud, Richard Armanet, Jean-Philippe Bayon, Benoît Bouvier, 
Dominique Bonnaire, Virginie Montigny, Christine Jardat, Véronique Marvy, Sylvia Bielsa-
Allagnat, Renée Ballet, Coralie Picot

Excusés :
Frédéric Durieux, Delphine Courtois, Gilles Géhant, Stéphanie Monatlik, Michel Colas, Françoise 
Douaire

Début de la réunion : 19h

1. Accueil de Brigitte Petiaud
Brigitte Petiaud a rejoint la commission extra-municipale Écologie – DL – ESS.
Étant déjà membre de la commission extra-municipale Culture-Patrimoine, elle connaît le 
fonctionnement des commissions extra-municipales.
Brigitte a été invitée à signer la charte.

2. Fauchage
Le fauchage « complet bords de route », opéré par les services techniques, a lieu généralement de 
mi/fin-août à début/mi-octobre. Véronique Marvy a constaté que les talus au bord du chemin du 
Mont de Trieux ont été fauchés à ras à certains endroits. Elle a pris des photos (comme demandé 
lors de la dernière réunion). Il faut faire remonter l’information à Stéphane Villard, responsable des 
services techniques, et en discuter. En effet, Stéphane Villard avait expliqué que la hauteur de la 
coupe du fauchage se faisait à 10 cm.

3. Arboretum Bois d’Yvrard
Jean-Philippe Bayon : Des arbres ont été plantés. 2 ou 3 arbres doivent être remplacés. Dans la 
continuité, fin 2022, il est prévu de planter des arbustes d’essences locales et de mettre en place des 
panneaux pédagogiques. Pour cela, il faudrait de l’aide d’une dizaine de personnes.
Merci de prendre contact avec Jean-Philippe Bayon si vous souhaitez participer au chantier.
En 2023, il est prévu de laisser l’arboretum se mettre en place, il n’y aura donc pas de plantation. 
L’arboretum est cependant entretenu.
Véronique Marvy fait le point sur la « parcelle petite faune » : l’espace a été ratiboisé contrairement
à ce qui avait été demandé. Véronique a donc proposé que l’entretien soit géré par un chantier 
participatif. Une session a été organisée cette semaine, 6 personnes ont été présentes. 
Dominique demande s’il est possible de mettre en place des arceaux de vélo, Jean-philippe prend 
note.
Jean-Philippe explique que l’accès par le haut de l’arboretum sera praticable avant la fin de l’année.

4. Voie douce Arcisse-les Môles
La voie douce reliant Arcisse aux Môles est opérationnelle. Jean-Philippe Bayon propose 
d’organiser un chantier participatif pour son aménagement : remettre debout certains palis (pierres 
plantes), ajouter quelques panneaux (vue, arbre remarquable…).
240 palis ont été recensés, mais ils ne pourront peut-être pas tous être remis en état ou mis en 
valeur. Les Enfants du Marais sont d’accord pour apporter leur aide aux services techniques. Un 
chantier jeunes sera également organisé en été 2023.
Merci de prendre contact avec Jean-Philippe Bayon si vous souhaitez participer aux 
discussions de l’aménagement de la voie douce et au chantier.



5. ENS de Crucilleux
Jean-Philippe explique que les actions sont mises en attente car le département doit retravailler sur 
le dossier. Le comité de Site devrait reprendre en 2023.
La Fédération de Chasse est d’accord pour financer une double haie au niveau du parking de l’ENS.

6. Fête de la Nature
Véronique Marvy fait le point sur la Fête de la Nature.
Le groupe organisateur a relevé des problèmes de communication à régler pour l’année prochaine.
La question se pose de savoir s’il faut continuer avec la fête nationale (avantages : publicité sur le 
site, flyers… - inconvénients : dates définies, courte durée, difficulté de faire valider les actions si 
elles ne rentrent pas tout à fait dans le thème annuel) ou s’il faut sortir du cercle national et faire une
fête « indépendante » à Saint-Chef, ou faire un mix des deux.
Les dates de la Fête de la Nature 2023 sont du 24 au 29 mai.
Richard Armanet note que les activités marchent mieux lorsque les gens peuvent en tirer des idées 
(ex : idées lors de visites de jardins).
Sylvia Bielsa-Allagnat propose de mettre en place des actions pour rapprocher l’homme et la nature
(ex : teintures végétales, miel…).
Véronique a envoyé un mail avec un « doodle » pour l’organisation de la première réunion 
pour l’organisation de la fête de la nature 2023. Toute nouvelle personne est la bienvenue dans
le groupe.

7. Label Villes et Villages Fleuris
Coralie explique qu’elle n’as pas eu assez de temps pour s’occuper du dossier. Il en est de même 
pour Stéphane Villard (responsable des Services Techniques). Coralie a donc proposé à Christine 
Jardat de prendre le relais.
Christine va donc remettre à plat le travail déjà effectué et ce qu’il reste à faire.
Benoît Bouvier met en garde sur le fleurissement du fait des sécheresses à venir. Coralie lui 
explique que le label ne se résume pas au fleurissement, et qu’au contraire, il valorise la plantation 
de végétaux adaptés au climat.
Christine recontactera les personnes qui avaient participé au travail déjà effectué. Merci de 
prendre contact avec Christine si vous souhaitez participer au groupe de travail.

8. Futurs projets
Jean-Philippe Bayon explique que si un certain nombre de projets a déjà vu le jour depuis le début 
du mandat, il souhaite continuer sur la lancée.
Il propose donc de créer un groupe de travail pour discuter des futurs projets.
Il donne des exemples d’idées :
- gestion de l’arrosage municipal – arrêter d’utiliser l’eau potable pour arroser
- déplacements doux des cyclistes / voies partagées voitures/vélos (il précise que 3 arceaux de vélos 
ont déjà été installés vers le distributeur des Môles, et que d’autres le seront vers la bibliothèque, la 
salle de spectacle etc).
- réduction du chauffage dans certains bâtiments municipaux, et fermeture de la location de 
certaines salles en hiver (car rarement louées)
- augmenter le bio et le local dans les écoles
- production d’énergies renouvelables
- face aux problèmes économiques et sociaux de certaines familles, création de jardins familiaux
- isolation des bâtiments (dont la salle polyvalente)
- véhicules communaux à passer en électrique
- lutte contre les moteurs allumés lorsque les voitures sont à l’arrêt, notamment devant les écoles 
(pour garder le chauffage ou la clim par exemple…). (garder le moteur allumé lorsque le véhicule 
est stationné est verbalisable)



- le projet de ressourcerie a pris environ 6 mois de retard. En effet, du fait de l’augmentation des 
prix des matériaux, il n’est plus rentable de faire construire un hangar avec pour l’aménager ensuite.
Il faudrait construire directement le bâtiment complet (tout en gardant l’idée des panneaux 
photovoltaïques sur le toit). Le financement de la construction de ce bâtiment est à trouver. Jean-
Philippe propose de s’orienter vers un financement privé, par exemple Vicat pour sa nouvelle filière
chanvre.
Sylvia propose de mettre en place des aides pour l’achat de vélos électriques.
Cette liste d’idées est à compléter, discuter, prioriser. 
Une première réunion du groupe de travail aura lieu le mercredi 26 octobre à 19h. Venez avec 
vos propositions !
Le lieu de la réunion vous sera communiqué courant semaine prochaine.

Fin de la réunion.


